

Artritis séptica en terneros

**Lucas Redondo Bolaños. Nuria Mirón Amate.
María Teresa Calvo González-Valerio. Natalia García Ramón.**

Facultad de Veterinaria. Avda. Puerta de Hierro, s/n. Ciudad Universitaria. 28040. Madrid. Universidad Complutense de Madrid
lucasrb89@hotmail.com

Michela Tatiana Re. Javier Blanco Murcia

Facultad de Veterinaria. Avda. Puerta de Hierro, s/n. Ciudad Universitaria. 28040. Madrid. Universidad Complutense de Madrid
michelat@vet.ucm.es

Resumen: La artritis séptica es una patología muy importante en terneros, ya que aunque tenga una prevalencia moderada, tiene un pronóstico reservado y provoca una alta mortalidad. En el Hospital Clínico Veterinario Complutense se remiten 2 terneros de cebo, de 2 y 3 meses de edad, que presentan inflamación en varias articulaciones de las extremidades. Tras la exploración física se realiza el diagnóstico presuntivo de artritis séptica, que se confirma mediante radiografías, punciones articulares y citología del líquido sinovial. Una vez confirmado el diagnóstico se estableció un tratamiento basado en antibioterapia tanto por vía sistémica como intraarticular asociada a lavados articulares. Debido al avanzado estado de la patología ambos casos terminaron con la muerte de los animales, y en la necropsia se confirmó tanto la artritis séptica como los posibles orígenes de dicha artritis séptica (bronconeumonía y/u otitis). Como conclusión se observa la importancia de unas buenas medidas higiénico-sanitarias para evitar infecciones, ya sean bronconeumonías u onfaloflebitis, que pueden desembocar en poliartritis séptica, enfermedad que produce graves repercusiones sobre los animales, y además económicas para el ganadero.

Palabras clave: Bovino. Artritis Séptica. Lavados Articulares.

[Oral](#)

Recibido: 11 marzo 2012.

Aceptado: 13 abril 2012.